

Discours à la mémoire des victimes du 7 Octobre 2023

Hommage, recueillement et espoir

Mesdames, Messieurs,

Nous nous retrouvons aujourd’hui, réunis dans la solennité et le recueillement, pour honorer la mémoire des victimes du 7 octobre 2023. Ce jour-là, l’histoire de notre monde s’est assombrie, marquée par la douleur, la perte et la sidération. Ce jour-là, des vies ont été arrachées, des familles brisées, des destins fauchés, laissant derrière eux un vide que rien ne saurait combler.

Pourtant, dans la pénombre du deuil, nous sommes rassemblés pour porter la lumière du souvenir et de l’espérance.

Souvenir et respect

Avant tout, il nous appartient de rappeler, avec gravité et tendresse, la dignité de chaque victime. Derrière chaque nom, chaque visage, se trouvent une histoire, des rêves, des amitiés, une famille aimante, un avenir en construction. Leur absence nous étreint, mais leur souvenir éclaire encore nos vies. Nous leur devons de ne pas oublier, de préserver leur mémoire contre l’oubli, de lutter contre l’indifférence, de refuser que l’horreur devienne banalité.

Le 7 octobre restera à jamais gravé dans nos mémoires collectives.

La force du lien et de la solidarité

Dans l’épreuve, la souffrance peut isoler, mais elle peut également rassembler. Nous avons vu naître, dans la douleur, une solidarité nouvelle. Des mains se sont tendues, des paroles de soutien ont été échangées, des gestes, parfois modestes, parfois héroïques, ont permis d’alléger le poids du deuil. C’est dans ces élans de fraternité que se révèle la force d’une société, la noblesse de l’humanité.

Contre l’oubli, pour la vie

Le 7 octobre nous appelle à la vigilance. Il nous rappelle que la paix et la sécurité ne sont jamais acquises, qu’il nous faut les préserver sans relâche. Face à la violence et à la haine, notre réponse doit être celle de la cohésion, du dialogue, du refus de la barbarie. Nous devons œuvrer pour une société où chaque membre, quelles que soient ses origines, ses convictions, puisse vivre en sécurité et en dignité.

Honorer la mémoire des victimes, c'est affirmer que la vie est plus forte que la mort, que la lumière finit toujours par percer l'obscurité. C'est proclamer, par nos gestes, nos mots, nos valeurs, que nous croyons en l'avenir, en la capacité de l'humain à surmonter l'épreuve et à rebâtir.

L'engagement pour la paix et la justice

Nous ne pouvons faire revivre tous ceux qui sont partis, mais nous pouvons, en leur nom, porter haut les idéaux de fraternité, de paix et de justice. Nous pouvons refuser que la peur et l'intolérance dictent nos actes. Nous pouvons, inlassablement, nous engager pour un monde plus juste, plus ouvert, plus respectueux de la dignité humaine.

La mémoire nous oblige. Elle nous rappelle la fragilité de nos existences, mais elle nous invite aussi à l'action. À travers le souvenir, nous puissions la force de transformer la douleur en engagement, la tristesse en espérance. C'est là, sans doute, le plus grand hommage que nous puissions rendre aux victimes du 7 octobre 2023.

Reconnaissance de l'état Palestinien par le président Macron

Nous avons appris avec stupeur ce lundi 22 septembre 2025 que notre Président, Emmanuel Macron a reconnu, devant l'ONU, à New York, l'état de Palestine en dépit des agressions et massacres perpétrés envers Israël. Pour Reconquête, il s'agit d'une erreur diplomatique grave de la part de notre Président, qui légalise ainsi une organisation terroriste comme le Hamas.

Plan de Paix

Un plan de paix a été proposé par Donald Trump, nous souhaitons vivement la réussite de ce plan avec à la clé la libération de tous les otages encore retenus par le Hamas

Conclusion

En ce moment solennel, nous adressons un hommage sincère et profond à toutes les victimes du 7 octobre, à leurs familles et à leurs proches.

Que la mémoire des victimes du 7 octobre soit une source d'inspiration, de courage et d'espoir. Et qu'en leur nom, nous sachions toujours choisir la vie, la dignité et l'humanité.

Merci